
【编者按】

不惧骄阳，不畏热浪，挥汗

如雨，默默无言。烈日下的定

海，总有这样一群人，让我们肃

然起敬。今起，区融媒体中心推

出“致敬，烈日下的劳动者”系列

报道，将镜头对准这些身影，记

录他们在烈日下奋斗的身影。

54℃的钢筋，他们无惧“烤”验
——“致敬，烈日下的劳动者”系列报道①

□记者 韩地枰 刘琪琳 通讯员

郭少山 文/摄

暑热伏天，骄阳似火，入伏以

来定海迎来高温天气。但在建设

现场，工人们依然坚守施工一线，

顶烈日、战高温、抓进度，奏响了

“夏日奋进曲”，用汗水诠释着建

设者的实干与担当。

甬舟铁路项目是定海重点建

设项目之一，备受公众关注。下午

3时，烈日炎炎，在位于岑港街道

的甬舟铁路西堠门公铁两用大桥

建筑工地上，工人们正在进行5号

主塔墩钢筋捆扎及钢筋焊接作

业。烈日下，工人们挥汗如雨，汗

水浸透了衣衫，他们依然动作麻

利，井然有序地开展每项工作，不

少工人的衣服已经湿透，紧贴在后

背上。“虽然天气很热，但我们还

是要坚持把高铁项目建设好。”工

人丁永勤表示。在施工现场，阳光

将钢筋照射得滚烫，记者通过测温

枪测量了钢筋的温度，已达到

54℃，尽管如此，但工人们捆扎钢

筋的速度依然没有松懈，工作服上

也印出一朵朵汗渍“白花”。

施工间隙，几名工作人员把煮

好的一大桶绿豆汤，搬到工地现

场，工人们在休息间隙都接上满满

一壶绿豆汤消暑，现场还给工人发

放了藿香正气水等药品。“我们密

切关注天气预报，提前预警，合理

安排作业，通过换班轮休等方式，

缩短高温连续作业时间，并通过发

放消暑物品等方式帮助工人避

暑。”中铁大桥局甬舟铁路项目部

经理助理钱林林告诉记者，他们根

据工作内容、环境情况，灵活安排

工人上岗时间，并确保项目建设进

度。目前，现场工人主要分布于5

号主塔墩进行塔座施工，预计5号

主塔墩将于明年3月建成。

根据天气情况，项目部将持续

做好高温天气预警及工人施工安

全防护，针对高空作业等进行施工

安全规范监管，并及时做好海上作

业风浪大等情况的保护措施，克服

不利天气影响，按照施工计划，保

质保量的完成工程建设。
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定海古城地标建筑揭开“面纱”

本报讯（记者 尹倩倩 向伟铮
陈炳群 通讯员 王叶群 文/摄）7

月8号上午，定海古城微更新项目

“文房四宝园”中的标志性建筑之

一奎光阁揭开神秘“面纱”，全面进

入内部装饰装修阶段，预计今年国

庆开阁。

奎光阁是定海古城的文化象

征，也是重要的地标性建筑。新建

的奎光阁高38.24米，是一座五层

八面的楼阁式塔状建筑，飞檐翘

角，檐牙高啄，层层都带有回廊一

周，典雅凝重，富有古朴之美。该

建筑在木雕装饰上还巧妙地融入

了传统文化元素，让更多人了解定

海这座千年古城的历史文化，促进

文化交流和传承。

据了解，奎光阁取“奎主文昌”

和“高明定邑”之意，历史上位于鳌

山之上，是定海乃至整个舟山的文

脉所在。清道光十六年（1836），定

海县知县王丕显发起修建，并撰

《奎光阁记》，又名“奎星楼”，后因

年久失修倾塌。同治十年（1871），

廪生林保贤等发起重修，翌年春季

落成，时阁、塔、池、井互为呼应，

为当时定海县城最重要的地标性

建筑。然而在20世纪 70年代，奎

光阁毁于大火。

地处定海东大街与环城东路交

界处的“文房四宝园”项目以新建奎

光阁为核心，采用“微更新”理念，改

造提升文笔峰、墨井、钟书楼和砚

池，重现定海古城的文化象征。
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本报讯（记者 郑震 王思圆）7月 10

日下午，“民生面对面·区委书记走进基

层单元”活动走进环南街道。区委书记

侯富光出席活动并强调，积极稳妥推进

小岛群众迁居事关民生福祉、事关发展

全局，人大代表要充分发挥密切联系群

众的优势，实现“百姓所盼”与“政府所

为”同频共振，助推城乡融合发展。区人

大常委会主任林剑彪主持活动。

活动中，区人大常委会代表工委汇

报了线上意见征集情况，人大代表和群

众代表围绕“新时代‘小岛迁、大岛建’工

程”开展交流发言。此前，区人大常委会

组织两个专题调研组，分别赴有关小岛

开展现场考察调研，深入了解群众诉求，

还在数字人大平台发布“民生面对面·书

记区长走进基层单元”民情民意征集令，

广泛征求代表意见建议。

侯富光指出，“新时代‘小岛迁、大岛

建’工程”相关政策的制定出台，是推动

小岛群众提高生活品质、实现共同富裕

的重要举措。目前舟山被列入市域公共

服务一体化省级试点，提出要构建“1+4+

13+X”公共服务总体规划，从上级政策、

生活质量和离岛发展来看，这是一项民

生工程，希望离岛群众抓住机遇、享受红

利。

侯富光强调，“新时代‘小岛迁、大岛

建’工程”是一项系统工作，需要相关部

门及时跟进、做好保障。要聚焦重点、破

解难点，做好房源排摸，住建局要抓紧排

摸合适房源，尽可能匹配群众需求；把握

政策平衡，要按照公平公正原则，统筹结

合各类群体优惠政策，做好综合考虑、合

理平衡；做好相关论证，主要关注户在人

在的村民迁居资格认定、自行装修补助、

转租问题、房源租金、养老保障等方面情

况；做好留守保障，对于仍然在岛上生活

的群众，街道和各职能部门要继续做好各

类服务保障工作，确保服务质量不降。人

大代表和村民代表要发挥优势，向小岛群众做好政策宣传和引导工作。

区人大常委会副主任林世军、柳跃军、齐友国参加活动。

区委巡察组反馈十四届
区委第七轮巡察情况

□记者 尹倩倩 通讯员 刘益梅

经区委同意，区委巡察组近

日向区委政法委、区教育局党委、

区民政局党组、区应急管理局党

委、定海工业园区党工委五家单

位反馈了巡察意见，并提出了整

改要求。

区委政法委存在的问题：
贯彻落实《中国共产党政法

工作条例》不够到位，对标强化党

对政法工作领导有短板；贯彻新

发展理念不深入，统筹推进平安

建设护航经济社会发展有差距；

践行海上“枫桥经验”不够有力，

深化推进“141”基层社会治理体

系建设有落差；落实意识形态工

作责任制不够到位；执行中央八

项规定及其实施细则精神不够彻

底，形式主义、官僚主义问题仍有

发生；履行全面从严治党政治责

任不够到位，内控制度执行变形

走样；党建工作不扎实，队伍建设

有短板；上轮巡察发现的个别问

题未整改到位。

区教育局党委“回头看”存在
的问题：

贯彻落实上级决策部署不够

深入，统筹推进教育事业高质量

发展成效不显；教育现代化发展

抓得不紧，落实“双减”政策还有

偏差；解决群众急难愁盼问题力

度不足，师生心理健康教育工作

紧迫性不强；落实意识形态工作

责任制不够严实；履行全面从严

治党主体责任不够有力，作风问

题整改不够彻底，财务管理、工程

建设、资产管理仍有薄弱环节；党

建工作不扎实，干部队伍建设缺

乏谋划；师资“引育留”链条体系

还未完善，教师流动前瞻性不够。

区民政局党组“回头看”存在
的问题：

学习践行习近平总书记重

要指示批示精神不够到位，统筹

谋划民政工作高质量发展不够

有力，推进“老有康养”公共服务

一体化工作有短板，发挥资金绩

效履行服务保障职能有差距；党

组领导核心作用发挥不够充分，

协调推进重点工作、指导民政系

统业务工作不够有力；落实中央

八项规定及其实施细则精神不

够到位，违规使用下属单位公

车；履行管党治党政治责任不够

到位，内控制度执行变形走样，

车辆维修、工程领域存在廉政风

险；干部选用不规范，梯队建设

脱节。

区应急管理局党委存在的问题：
学习贯彻上级决策部署不深

不透，统筹协调能力不过硬；树立

“大应急”“大减灾”理念不够牢

固，应急保障基础不扎实；推进法

治工作不细实，行政执法不够规

范；全面从严治党主体责任未压

实，落实中央八项规定及其实施

细则精神不坚决，“四风”问题反

弹回潮；内控管理、项目建设、财

经纪律执行不严格，部分环节廉

政风险仍然存在；履行党建主体

责任不到位，干部队伍建设有弱

项；上一轮巡察发现的个别问题

整改未到底到边。

定海工业园区党工委存在的
问题：

学习贯彻习近平总书记重要

指示批示精神不够到位，推动园

区新质生产力发展不够显著；践

行新发展理念不够彻底，统筹园

区高质量发展不够全面；破解综

合治理堵点不够有力，推动园区

可持续发展不够顺畅；工程项目

管理混乱，全过程监管存在疏漏；

意识形态工作责任制履行不够扎

实；落实中央八项规定及其实施

细则精神不严格，工会节日福利

发放不规范；内部管理不严不紧，

固定资产管理不到位；党建主体

责任履行不严实，履行民主集中

制不到位；对审计发现的问题整

改不够有力。

定海区慈善大会举行

携手同心共行善举
努力推动定海慈善事业高质量发展

侯富光讲话 姜建明林剑彪陆沧波出席
本报讯（记者 王思圆 郑震）7

月 11 日下午，定海区慈善大会举

行。区委书记侯富光出席会议并

讲话。市慈善总会会长姜建明受

邀出席，区人大常委会主任林剑

彪、区政协主席陆沧波、区慈善总

会会长王华杰参加会议。副区长

王其锋主持会议。

在充分肯定近年来慈善工作

取得的成绩后，侯富光指出，区慈

善总会立足本职、积极作为，在弘

扬慈善文化、筹募慈善资金、开展

慈善活动等方面做了大量卓有成

效的工作，全区慈善基金规模不

断壮大、慈善救助力度不断提升、

慈善文化氛围日益浓厚。区慈善

总会要以此次大会为契机，不断

开创定海慈善工作和慈善事业新

局面。

侯富光强调，要政治领航，扛

起慈善事业新使命，坚持正确方

向、坚持为民导向、坚持法治取

向。要弘德扬善，培育慈善文化新

风尚，强化文化促善、强化典型立

善、强化氛围兴善。要守正创新，

激发慈善工作新动能，健全完善新

体系、创新探索新模式、聚力打造

新品牌。要同心同德，凝聚慈善工

作新合力，区委、区政府将始终带

着感情和责任，关心支持慈善工

作；民政部门要持续加强对慈善工

作的业务指导和规范引导；区慈善

总会要不断拓展服务领域，加强队

伍建设，提升工作质效；各镇街、部

门要主动关心慈善、支持慈善、参

与慈善，努力为慈善组织开展工作

创造良好的环境和条件。同时，希

望社会各界和广大爱心企业家、爱

心人士，继续投身定海慈善事业，

用大爱点亮希望，用义举温暖城

市。

侯富光强调，慈善事业是厚德

载物、福泽天下的崇高事业，也是

一项常做常新、永无止境的事业。

让我们携手同心、共行善举，努力

推动定海慈善事业高质量发展，为

全面建设现代化新定海作出新的

更大贡献。


